



## COMUNICADO DE LA SUBCOMISION DE VIH DE LA COMISI3N NACIONAL DE SALUD DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA

***"Consideramos de gran prioridad fomentar una pastoral de personas que viven con VIH o sida, en su amplio contexto y en sus significados pastorales, que promueva el acompa1amiento comprensivo, misericordioso y la defensa de los derechos de las personas". (Documento de Aparecida, No. 421).***

La epidemia del VIH es un problema social que no tiene fronteras, nos afecta a todos y todas por igual. Es un problema que afecta las dimensiones ffsica, espiritual, emocional y social de las personas, impactando en los 1mbitos: individual, familiar y comunitario. Tiene un impacto negativo en el desarrollo humano integral de las personas, afecta estructural y fundamentalmente a las familias y deteriora la economfa de los Estados.

Segun el informe presentado por el Centro Nacional de Estadfstica del Ministerio de Salud Pbflica y Asistencia Social de enero 2011, se estima que en el mundo hay 33.3 millones de personas con VIH y se proyecta que 2.6 millones de personas adquieran la infecci3n este a1o. Se estima que en Guatemala viven 65,701 personas con VIH y se proyecta que en este a1o 7,557 personas adquirir1n la infecci3n, esto significa que diariamente 21 personas adquieren la infecci3n.

Ante esta realidad la Iglesia Cat3lica hace presente el Reino de Dios a travfs del acompa1amiento pastoral: humano y espiritual. Haciendo vida la actitud del Buen Samaritano, para responder con amor misericordioso a las necesidades de las personas y familias que viven afectadas por la infecci3n. Tambfn realizando acciones para fortalecer los valores humanos, religiosos y morales que permitan contribuir a detener la expansi3n de la epidemia.

En Guatemala, desde agosto de 1994, la Iglesia Cat3lica inici3 sus acciones para responder1 las necesidades de las personas con VIH, a travfs de acciones puntuales en algunas di3cesis, realizando actividades de informaci3n y educaci3n para promover un ejercicio responsable de la sexualidad, basado en los valores de la fidelidad mutua y la abstinencia, para disminuir el riesgo de adquirir la infecci3n y por otra parte, brindando acompa1amiento pastoral, espiritual y humano a las personas con VIH y sus familias.

Para fortalecer las actividades de la Iglesia Cat3lica en respuesta a la situaci3n de VIH, la Conferencia Episcopal de Guatemala, desde la Comisi3n Nacional de Salud, cre3 en el a1o 2006, **la Subcomisi3n de VIH**, organizaci3n responsable de guiar las acciones de fortalecimiento institucional, t3cnica y pastoral de todas las Arquidi3cesis, Di3cesis, Vicariatos Apost3licos, Prelatura y Organizaciones Basadas en la Fe, para asegurar el adecuado conocimiento del tema y de esta manera brindar una respuesta a las necesidades actuales, contribuyendo de esta forma a la dignificaci3n de la persona y la reducci3n del sufrimiento humano principalmente de personas afectadas por el VIH.

***Como Iglesia Cat3lica,***

***Nuestra misi3n es acompa1ar a quienes m1s sufren, por lo que reconocemos la importancia de sensibilizarnos y educarnos en VIH, para salir al encuentro de quien vive con 3l, y encuentre en nosotros una familia, que no lo condena ni estigmatiza, sino que lo ama con el amor de Jesucristo.***

Para cumplir con esta finalidad se ha elaborado el Plan Estrat3gico Pastoral de la Subcomisi3n de VIH que define los lineamientos de trabajo para los a1os 2010-2014. El documento fue elaborado por representantes de diferentes Di3cesis, Vicariatos, Comisiones Nacionales de la CEG, Organizaciones Basadas en la Fe y Personas con VIH, quienes realizaron un an1lisis crflico de la realidad y en base a los valores y principios de

fe y vida de la Iglesia Católica, definieron algunas líneas de acción para dar respuesta a las necesidades espirituales, físicas y sociales de las personas con VIH y sus familias.

Hoy presentamos oficialmente el Plan Estratégico de la Subcomisión de VIH, como la respuesta organizada de la Iglesia Católica Guatemalteca a la Epidemia de VIH, el cual ya se encuentra en ejecución.

Comprendiendo el mensaje que nos dio el Beato Juan Pablo II,

***"La lucha contra el sida es un deber de cada uno de nosotros y nosotras, y pido a los agentes de pastoral brindar a su hermanos y hermanas afectados por sida todo el consuelo material, moral y espiritual"***

Continuaremos nuestra misión de brindar acompañamiento pastoral a las personas y familias afectadas por el VIH y brindar información y procesos educativos para disminuir la vulnerabilidad de las personas para adquirir la infección.

Asimismo les invitamos a todos y todas a involucrarse en responder a estas necesidades humanas que genera la epidemia de VIH y a velar porque **las personas con VIH, vivan una vida digna, libre de estigma y discriminación.**

Guatemala, 27 de julio de 2011

+ Gabriel Peñate Rodríguez  
Obispo Vicario Apostólico de Izabal  
Presidente  
Comisión Nacional de Salud y  
Subcomisión de VIH  
Conferencia Episcopal de Guatemala